
 

 

Jueves 05 de Septiembre 2024 

CMIC NACIONAL 
 
Propone CMIC NL proyectos de movilidad e hídricos a Sheinbaum  
(2024-09-04, Redacción, El Financiero (Sitio), )  

La Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción de Nuevo León (CMIC) se unió a las 
peticiones que han hecho las delegaciones de otras entidades a Claudia Sheinbaum, y le propuso 
la realización de 23 obras prioritarias para impulsar el desarrollo del Estado, enfocadas en el 
segmento hídrico y de movilidad. Agregó que estos proyectos se sumaron a 177 formulados por 
el resto de las delegaciones de la CMIC en México y fueron entregados por el Luis Méndez 
Jaled, Presidente nacional de la CMIC, a Jesús Antonio Esteva Medina, próximo Secretario de 
Infraestructura, Comunicaciones y Transportes. 
 
Bajó la inversión en infraestructura 

(2024-09-05, Redacción, DGO El Siglo de Durango (sitio), )  

La red carretera del país es de poco más de 400 mil kilómetros, de los cuales 50 mil son federales 
y, de estos, están dañados dos terceras partes, informó el presidente de la Cámara Mexicana 
de la Industria de la Construcción (CMIC), Luis Méndez Jaled, quien evidenció que las 
condiciones empeoraron por la baja en la inversión. "Hoy en día el presupuesto para el tema de 
mantenimiento es de cuatro mil millones cuando históricamente se había dado un promedio de 
13, 14 mil. Había años que hasta más de 15 mil millones por año; y en infraestructura el último 
año, en todo lo que tiene que ver no nada más con mantenimiento, en carreteras, tuvo un 
presupuesto de aproximadamente 40 y tantos mil millones cuando había sido hasta de 100 mil 
en otros años", citó. 

DGO El Siglo de Durango (sitio), Durangos 21 DGO (Sitio),  
 
CMIC apoya la reforma Judicial, pero dice ¡NO! a la elección popular de juzgadores 

(2024-09-04, Érika Uribe, El Sol de Durango (sitio), )  

Desde la dirigencia nacional de la Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción 
(CMIC), apoyan la idea de realizar una reestructuración profunda al Poder Judicial, ya que existen 
muchas cosas que es necesario mejorar, sin embargo preocupa que quienes estén encargados 
de la impartición de justicia sean los más populares y no los más capaces. En su visita a Durango, 
el Presidente nacional de la CMIC, Luis Rafael Méndez Jaled, pidió que se reforme el Poder 
Judicial, sin embargo el hecho de que una persona que tiene solo tres años de experiencia en el 
ejercicio jurídico y obtuvo una calificación probatoria, no garantiza que la impartición de justicia 
será la más adecuada. 

Noticias GGL DGO (sitio),  

 

DELEGACIONES CMIC 
 
Carlos Villegas Adriano, señaló que se debe "inhabilitar" para desempeñar cargos 
públicos al secretario de Ordenamiento Territorial y Obras Públicas 

(2024-09-04, Agencias, Presente Diario del Sureste TAB (sitio), )  

El presidente de la Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC), Carlos 
Villegas Adriano, señaló que la próxima administración debe "inhabilitar" para desempeñar 
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cargos públicos al secretario de Ordenamiento Territorial y Obras Públicas, Gildardo Lanestosa 
León, y al subsecretario, Francisco Marí Caraveo, por las irregularidades cometidas en la 
dependencia. En rueda de prensa, calificó a la SOTOP como la "secretaría de Walt Disney", 
debido a que sus titulares hablan puras "fantasías" como el que han invertido 15 mil millones de 
pesos en infraestructura en lo que va del actual sexenio. 
 
Avala CMIC intervención de Manolo por AHMSA 

(2024-09-04, Anibal Diaz, Zócalo COAH (sitio), )  

El titular de la Cámara Nacional de la Industria de la Construcción en Monclova, Humberto Prado, 
avaló que el gobernador Manolo Jiménez realice gestiones con el gobierno federal para 
solucionar la crisis de AHMSA, considerando además que espera buena disposición para lograrlo 
de parte de la presidenta electa, Claudia Sheinbaum. 
 
Buscarán que, al comprar casa, sea obligatorio hacer un testamento 

(2024-09-04, Redacción, Noticias GGL DGO (sitio), )  

Septiembre es el mes del testamento y por eso voy a proponer una iniciativa de Ley en la que se 
establezca que, quien adquiera una vivienda, luego de empatar la Ley de regularización, pueda 
incluir el testamento. Esto con el objetivo de evitar problemas por propiedades intestadas; señaló 
el diputado Noel Fernández Maturino, al tiempo que reveló que busca presidir la comisión de 
vivienda. La regulación de los asentamientos humanos es un tema que vamos a abordar, y para 
ello he tenido reuniones con desarrolladores de vivienda, con el presidente de la Cámara 
Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC); y también he buscado el apoyo de 
ingenieros civiles y arquitectos, egresados del ITD, para que generemos un proyecto que nos 
permita reformar la Ley de Vivienda y de Asentamientos Humanos, lo cual tiene que ver con la 
regularización de fraccionamientos y colonias, concluyó. 
 
Ken Salazar, embajador de EE.UU. en México, aseguró que la relación económica entre 
ambos países seguirá adelante pese a la reforma al Poder Judicial. 
(2024-09-04, Claudia Martínez, Canal 14, )  

El embajador de Estados Unidos en México, Ken Salazar, ha declarado que la relación económica 
entre ambos países se mantendrá firme a pesar de la reforma al Poder Judicial. Salazar destacó 
la robustez de la integración económica, mencionando que existen 330,000 consumidores en 
EE.UU. y 130,000 millones en México. Por otro lado, la Comisión Nacional de Empresarios 
Jóvenes de Coparmex expresó su preocupación, señalando que la elección de juzgadores por 
voto popular podría afectar la calidad e independencia de la justicia. La Cámara Mexicana de la 
Industria de la Construcción también manifestó su apoyo a una reforma para reestructurar el 
Poder Judicial, aunque no respalda la elección de jueces, ministros y magistrados. 

 
 
CMIC pide reusar aguas tras la modernización de las plantas de tratamiento 

(2024-09-04, Redacción, El Imparcial de Tijuana SON (sitio), )  

Los integrantes de la Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción se reunieron con 
el titular de la Comisión Estatal de Servicios Públicos de Ensenada (Cespe), para conocer el 
avance de las plantas de tratamiento y manifestar su interés en el reúso del agua para la industria. 
Cabe mencionar que las plantas de tratamiento de aguas residuales El Gallo y Noreste se 
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encuentran 100% rehabilitadas, mientras que las plantas de EL Sauzal y El naranjo continúan 
siendo modernizadas. 
 
Aumentarán hasta 20% insumos de maquinaria pesada: CMIC 

(2024-09-04, Redacción, La Voz de Durango DGO (sitio), )  

La semana pasada hubo un incremento en el precio del dólar que generó preocupación en todos 
los sectores sociales debido a la afectación económica que representa para México, sobre todo 
en temas de inversión a empresas del país. Francisco Salazar Mendía, presidente de la Cámara 
Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC) señaló que una de las cuestiones que se 

ha puesto en duda es si debido a la reforma judicial habrá empresas que puedan retirar su 
inversión en México y por lo tanto también en el estado, ya que al cotizar algunos de los insumos 
en dólares afectaría en los presupuestos que ya se tenían contemplados para diferentes obras. 
 
La elección de jueces por voto popular pone en riesgo la independencia del Poder 
Judicial: Coparmex. 
(2024-09-04, Azul Alzaga Magaña, Canal 11 Once, )  

Por su parte, la Comisión Nacional de Empresarios Jóvenes de Coparmex aseguró que la 
elección de jueces por voto popular pone en riesgo la independencia del poder Judicial. En ese 
sentido, la Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción respaldó una reforma para 
cambiar el poder Judicial, pero rechazó la elección de jueces, ministros y magistrados. 
 
Coparmex apoya reducción gradual a 40 horas laborales 

(2024-09-05, Redacción, Diario Imagen On Line CDMX (sitio), )  

La Coparmex Quintana Roo dio a conocer su apoyo a la reducción de la jornada laboral a 40 
horas semanales. Ulises Morales Estrada, presidente estatal de la Cámara Mexicana de la 
Industria de la Construcción (CMIC), señaló que la mayoría de estos proyectos se enfocan en 
la rehabilitación y construcción de carreteras y caminos. 

Diario Imagen QROO (Sitio),  
 
SOTOP heredará problemas a la administración de Javier May 

(2024-09-05, Joel Arias, La Verdad del Sureste TAB (sitio), )  

El dirigente de la Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC) en Tabasco, 
Carlos Villegas Adriano, señaló que fue una falta de respeto que el Secretario de Ordenamiento 
Territorial (SOTOP), haya citado a la prensa en el palacio de gobierno para decir mentiras sobre 
las obras realizadas en Tabasco. Dijo que no es posible que se regocijen de la obra del 
distribuidor vial, el cual, quitaron banquetas, tienen retornos que son inútiles, por lo que tuvieron 
que realizar otro retorno el cual no tenían contemplado ese dinero, por lo que dijo que fue un 
caos. 

Xeva Noticias TAB (sitio), Xeva Noticias TAB (sitio), El Heraldo de Tabasco TAB (sitio), XEVT TAB (Sitio), XEVT TAB 
(Sitio), Presente Diario del Sureste TAB (sitio), Diario de Tabasco TAB (Sitio),  
 
Pese a aprobación, siguen protestas 

(2024-09-05, Redacción, Punto Medio YUC (sitio), )  

El sector empresarial manifiesta que las modificaciones requieren de más tiempo, sobre todo 
porque consideran una serie de riesgos que pueden debilitar la impartición de justicia en el país. 
Entre las propuestas que formula la Coparmex figura fortalecer la carrera judicial, enfocándose 
en el mérito y la formación continua, así como implementar evaluaciones periódicas y colaborar 
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con organismos internacionales, además de asegurar que los jueces y magistrados sean 
seleccionados a través de un proceso meritocrático y transparente. También se pronuncian por 
abrir un proceso de escucha y diálogo plural para tomar decisiones sobre la reforma, y en esto 
coincidió el presidente de la Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC), 
Delegación Yucatán, Raúl Asís Monforte González, quien consideró fundamental en una reforma 
tan importante tener la capacidad de llegar a acuerdos políticos que beneficien verdaderamente 
a los mexicanos y a toda la sociedad en su conjunto. 
 
En exclusiva con Tribuna Matutina, la CMIC propone realizar obras públicas de noche 

(2024-09-04, Redacción, Tribuna Noticias PUE (Sitio), )  

Esta mañana en Tribuna Matutina con Leonardo Torixa y Gisela Téllez el presidente de la 
Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción en Puebla (CMIC) Gustavo Vargas 
Constantini, adelantó que ya han propuesto a las autoridades realizar obras públicas en el horario 
nocturno, así como lo hacen las grandes urbes no sólo de México, sino de todo el mundo. El 
Presidente de la CMIC remarcó que en todas las grandes urbes, las reparaciones de drenajes, 
semaforización, pintura de camellones, relaminación de calles y sobre todo jornadas de bacheo, 
se hacen de manera nocturna. 
 
Inseguridad en carreteras afecta a sector de la construcción de Veracruz | VIDEO 

(2024-09-04, Laura Morales, Imagen de Veracruz VER (sitio), )  

La inseguridad en carreteras no es ajena al sector de la construcción, incluso provoca 
sobrecostos en obras y retrasos en la entrega de los materiales. Jorge Alardín Córdova, 
presidente de la Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción en Veracruz, señaló que 
se debe de reforzar los operativos de seguridad, porque se reporta robo de maquinarias, además 
que constantemente se cometen atracos en contra del autotransporte de carga. 
 
Confirma edil de Xochitepec compromiso con mujeres 

(2024-09-04, Redacción, Diario de Morelos MOR (sitio), )  

El compromiso con generar mayores oportunidades laborales y entornos más igualitarios para 
las mujeres del municipio es permanente, expuso el alcalde de Xochitepec, Roberto "Chalo" 
Flores, durante la entrega de constancias a 19 mujeres del Cerro de Las Flores que tomaron el 
denominado "Taller Básico de Electricidad". La entrega la realizó en la sala de usos múltiples del 
DIF Xochitepec. "Chalo" destacó los conocimientos que las participantes adquirieron en las 30 
horas que duró la capacitación, además de que resaltó la labor coordinada entre el ayuntamiento 
de Xochitepec, la Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC) Delegación 
Morelos; el Inmujeres y el Instituto de la Mujer para el Estado de Morelos, para llevarlo a cabo. 
 
Resumen informativo, Panorama Informativo Toluca. 
(2024-09-04, Felipe González, EdoMex 90.1 Mix, )  

La Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción, Delegación Estado de México, lanzó 
la convocatoria 2024 al Premio Empresario y Obra Mexiquense. Se trata de un reconocimiento a 
la trayectoria de empresas y empresarios y también a la experiencia y a las obras emblemáticas. 
 
7 grandes obras se proyecta para Quintana Roo con Claudia Sheinbaum 

(2024-09-04, Redacción, Canal 10 QROO (Sitio), )  

Empresarios de la construcción tienen listo un paquete de siete grandes obras de infraestructura 
para Quintana Roo, proyectadas para ejecutarse durante el gobierno de Claudia Sheinbaum. El 

https://www.efinf.com/clipviewer/3d122c4c1c2896275d53e8ed3c72e994?file
https://www.efinf.com/clipviewer/a8af3ff2d3c5a36c5b708e6b403d0239?file
https://www.efinf.com/clipviewer/42eda72f6323d702d257fe2373a4fefc?file
https://www.efinf.com/clipviewer/89384febbbce15553a40f476332dc100?file
https://www.efinf.com/clipviewer/e691ae63ae6e4830483a9f9d5a7fe580?file


 

 

presidente estatal de la Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC), Ulises 
Morales Estrada, explicó que la mayoría de estos proyectos se enfoca en la rehabilitación y 
construcción de carreteras y caminos. 
 
Socios de la CMIC lamentan inseguridad en carreteras 

(2024-09-04, Redacción, Oliva Noticias VER (Sitio), )  

Según lo expresado por el presidente de la Cámara Mexicana de la Industria de la 
Construcción (CMIC) en Veracruz, Jorge Alardín Córdova, la inseguridad en las carreteras es 
un problema que afecta directamente al sector de la construcción. En entrevista, subrayó que la 
falta de seguridad en las carreteras provoca sobrecostos en obras y retrasos en la entrega de 
materiales. Dijo que los empresarios de la construcción han reportado robos de maquinarias y 
constantes atracos en contra de ellos y del autotransporte de carga. Para mitigar estos riesgos, 
los empresarios han tenido que invertir en tecnología y capacitación para los conductores. 
 
Quintana Roo tendría más obras de infraestructura con Claudia Sheinbaum  
(2024-09-04, Redacción, Verás Noticias QROO (Sitio), )  

Se ha mencionado que para el estado de Quintana Roo durante el gobierno de Claudia 
Sheinbuam podría traer nuevas obras de infraestructura. Ulises Morales Estrada, presidente 
estatal de la Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC), dijo que la mayoría 
de los proyectos que se contemplan para el siguiente sexenio son en tema de construcción de 
carreteras y caminos. 
 
Robos en carretera impactan a industria de la construcción de Veracruz 

(2024-09-04, Redacción, Imagen del Golfo VER (sitio), )  

La inseguridad en las carreteras mexicanas impacta directamente al sector de la construcción. 
Según Jorge Alardín Córdova, presidente de la Cámara Mexicana de la Industria de la 
Construcción (CMIC) en Veracruz, los robos de maquinaria y los asaltos a camiones de carga 
no solo generan sobrecostos, sino que también retrasan las entregas de materiales. Alardín 
Córdova destacó la necesidad de reforzar los operativos de seguridad, pues los atracos son cada 
vez más frecuentes. 
 
Inseguridad en carreteras afecta al sector de la construcción en Veracruz 

(2024-09-04, Redacción, Plumas Libres (Sitio), )  

La inseguridad en las carreteras es un problema que afecta no solo a los usuarios de las vías, 
sino también al sector de la construcción. Jorge Alardín Córdova, presidente de la Cámara 
Mexicana de la Industria de la Construcción en Veracruz, destacó que la inseguridad provoca 
sobrecostos en obras y retrasos en la entrega de materiales. "Los agremiados de la cámara, 
como parte de la sociedad de una u otra manera todos hemos sido agraviados, tenemos un chat 
de seguridad con el secretario y mucho de los agremiados están ahí, cuando pasa una situación 
de riesgo ahí se manifiesta, pero al estar dentro del chat te das cuenta que hay muchas 
situaciones de riesgo y cada vez estamos más expuestos". 

NV Noticias VER (sitio),  
 
CMIC busca garantizar obras para BC en el próximo sexenio 

(2024-09-04, Emmanuel Castañeda, El Imparcial de Tijuana SON (sitio), )  

Una vez ingrese la siguiente administración federal, se buscará recuperar hasta 11 proyectos de 
infraestructura para la región, compartió el presidente de la Cámara Mexicana de la Industria 
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de la Construcción en Tijuana (CMIC). Gabriel Vizcaíno explicó que la iniciativa privada ha 
enviado en varias ocasiones un portafolio de obras que por diferentes motivos no han sido 
aprobadas o no se les ha dado el seguimiento apropiado. 
 
Movimiento de carga pesada del puerto de Manzanillo debe proyectarse vía carretera, 
aérea y ferroviaria: CMIC Colima 

(2024-09-04, Edgardo Zamora, Colima Noticias COL (sitio), )  

De acuerdo al presidente de la Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC) 
en Colima, Julio Lugo Barriga la ampliación a seis carriles de la autopista Colima-Manzanillo será 
insuficiente derivado al crecimiento portuario. Además añadió que los proyectos que se pueden 
detonar para desahogar el movimiento de carga pesada son el de vías férreas y aérea. 
 
Prevén aumento en precio de materiales para la construcción 

(2024-09-04, Redacción, David Medrano, Plano Informativo, Plano Informativo SLP (sitio), )  

Debido a los repuntes en el precio del dólar, se anticipa que para el 2025 habrá un incremento 
en los costos de materiales para la industria de la construcción, señaló Juan Manuel Pérez 
Herrera presidente de la Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC). Apuntó 
que materiales como el vidrio, el acero, el cemento, el aluminio, aleaciones, y otros utilizados 
como aditivos en algunos procesos, tienen una alta sensibilidad a la variación del dólar y la 
inflación. 
 
La elección de jueces por voto popular pone en riesgo la independencia del Poder 
Judicial: Coparmex. 
(2024-09-05, Guadalupe Contreras, Elvira Angélica Rivera, Canal 11 Once, )  

La Comisión Nacional de Empresarios Jóvenes de Coparmex ha expresado su preocupación por 
la elección de jueces mediante voto popular, advirtiendo que esta práctica podría comprometer 
la independencia del Poder Judicial. En este contexto, la Cámara Mexicana de la Industria de 
la Construcción ha manifestado su apoyo a una reforma destinada a transformar el Poder 
Judicial, aunque se opone a la elección de jueces ministros. 
 
Reforma al poder judicial merece más tiempo de análisis y reflexión  
(2024-09-05, Darwin Ail, YUC Peninsular Yúcatan, . 4 5)  

El sector empresarial manifiesta que las modificaciones requieren de más tiempo, sobre todo 
porque consideran una serie de riesgos que pueden debilitar la impartición de justicia en el país. 
Entre las propuestas que formula la Coparmex figura fortalecer la carrera judicial, enfocándose 
en el mérito y la formación continua, así como implementar evaluaciones periódicas y colaborar 
con organismos internacionales, además de asegurar que los jueces y magistrados sean 
seleccionados a través de un proceso meritocrático y transparente. También se pronuncian por 
abrir un proceso de escucha y diálogo plural para tomar decisiones sobre la reforma, y en esto 
coincidió el presidente de la Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC), 
Delegación Yucatán, Raúl Asís Monforte González, quien consideró fundamental en una reforma 
tan importante tener la capacidad de llegar a acuerdos políticos que beneficien verdaderamente 
a los mexicanos y a toda la sociedad en su conjunto. 
 
Para construcción ante incertidumbre; anticipan fuerte recesión 

(2024-09-05, Edith Mendoza, Zócalo COAH (sitio), )  
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La incertidumbre geopolítica multifactorial que se vive actualmente, ha ocasionado que 
inversionistas metan el freno a sus proyectos de construcción a la espera de que se aclare el 
panorama que brinde certidumbre para sus planes, externó Jorge Verduzco, presidente de la 
delegación local de la Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción. El empresario 
habló por ejemplo, de las elecciones en Estados Unidos, de donde depende buena parte de la 
economía de esta Región Sureste de Coahuila. 
 
CONSTRUCTORES PLANTEARON NECESIDADES DEL SECTOR A LA ALCALDESA 
CECILIA PATRÓN 

(2024-09-05, Redacción, Yucatán Ahora YUC (Sitio), )  

El presidente de la Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC), delegación 
Yucatán, Raúl Monforte González, dio a conocer que ya se reunieron con la alcaldesa de Mérida 
Cecilia Patrón Laviada, a quien le entregaron un diagnóstico de las necesidades del sector. 
Monforte González dijo que existe gran confianza y altas expectativas para trabajar en 
coordinación con la autoridad municipal. 
 
Reforma al poder judicial merece más tiempo de análisis y reflexión  
(2024-09-05, Darwin Ail, CAMP Peninsular Campeche, . 4 5)  

El sector empresarial manifiesta que las modificaciones requieren de más tiempo, sobre todo 
porque consideran una serie de riesgos que pueden debilitar la impartición de justicia en el país. 
Entre las propuestas que formula la Coparmex figura fortalecer la carrera judicial, enfocándose 
en el mérito y la formación continua, así como implementar evaluaciones periódicas y colaborar 
con organismos internacionales, además de asegurar que los jueces y magistrados sean 
seleccionados a través de un proceso meritocrático y transparente. También se pronuncian por 
abrir un proceso de escucha y diálogo plural para tomar decisiones sobre la reforma, y en esto 
coincidió el presidente de la Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC), 
Delegación Yucatán, Raúl Asís Monforte González, quien consideró fundamental en una reforma 
tan importante tener la capacidad de llegar a acuerdos políticos que beneficien verdaderamente 
a los mexicanos y a toda la sociedad en su conjunto. 
 
Atoran paso en puente Reynosa-Hidalgo 

(2024-09-05, Miguel Domínguez, NL El Norte, . 14)  

Los viajeros del interior de la República que acostumbran viajar a McAllen por el puente Reynosa-
Hidalgo, ahora tendrán que tomarse más tiempo que de costumbre. Guillermo Acebo Sallman, 
presidente de la Cámara Nacional de la Industria de la Construcción (CMIC), acusó de indigno el 
trato a los reynosenses en la Aduana, pues presuponen que todos son contrabandistas. 
 
Apoyará CMIC la gestión de proyectos urbanos para Rosarito 

(2024-09-05, El Mexicano, El Mexicano BC (sitio), )  

El municipio de Rosarito cuenta con un plan maestro que incluye una serie de proyectos 
encaminados al desarrollo urbano y marítimo, donde las empresas constructoras locales tienen 
la oportunidad de gestionar su participación. El Mtro. Raúl Aragón Castro, director del Instituto 
Municipal de Planeación (Implan) de Rosarito, comentó lo anterior durante una reunión de trabajo 
con la Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC), delegación Tijuana, 
Tecate y Rosarito, que preside el Ing. Gabriel Vizcaíno. 

Diario Tijuana BC (sitio), Infobaja BC (sitio),  

 

https://www.efinf.com/clipviewer/0c0a3e4b327ef020e56e34a922b9c6d0?file
https://www.efinf.com/clipviewer/0c0a3e4b327ef020e56e34a922b9c6d0?file
https://www.efinf.com/clipviewer/773ece050aaf2b3458e8f8a8f16754ab?file
https://www.efinf.com/clipviewer/015a0c4cc9a5de46ba00fba1ed904279?file
https://www.efinf.com/clipviewer/f5d0aaa2e08e01b3c1486768e3db9918?file
https://www.efinf.com/clipviewer/5cb5da2c901fe44ff1e112cdd83960cc?file
https://www.efinf.com/clipviewer/ddaa0031c7e7b3d7d3c594922a1e7df0?file


 

 

CONSTRUCCIÓN 
 
México necesita del sector privado para mejorar infraestructura: Banco Mundial y BID 

(2024-09-04, Ivette Saldaña, El Universal (sitio), )  

Para aprovechar la llegada de inversiones vía el nearshoring o la relocalización se requiere de 
mejoras en la infraestructura, lo que implicará diálogo y alianzas entre los sectores público y 
privado. México tiene la ventaja de estar cerca del mercado estadounidense, situación que debe 
aprovecharse brindándole a los inversionistas seguridad jurídica, regulatoria e infraestructura, 
dijo el economista principal de Crecimiento Equitativo, Finanzas e Instituciones para México, del 
Banco Mundial (BM), Rafael Muñoz. 
 
Con optimismo, avanza Acapulco tras Otis 

(2024-09-04, Alejandrina Franco, Excélsior (Sitio), )  

El miércoles 25 de octubre de 2023, Acapulco fue azotado por el devastador huracán Otis, que 
con vientos de más de 185 kilómetros por hora dejó al menos 50 muertos y decenas de 
desaparecidos; 250 mil viviendas destrozadas, así como el 80% de la infraestructura hotelera y 
más 400 escuelas dañadas tanto en el puerto como en Coyuca de Benítez. 
 
México debe invertir al menos 8% del PIB para cumplir ODS 2030 de la ONU: Banxico 

(2024-09-04, Agencia EFE, Milenio (sitio), )  

La subgobernadora del Banco de México (Banxico), Irene Espinosa, consideró que el país debe 
desarrollar mayor infraestructura en distintos sectores y cumplir con los Objetivos de Desarrollo 
Sostenible (ODS) de Naciones Unidas (ONU) hacia 2030, se requerirá de un financiamiento anual 
del ocho por ciento del producto interno bruto (PIB) nacional. Espinosa señaló que en México 
"necesitamos muchísimo financiamiento" y estimó que para lograr los ODS de la ONU hacia 2030 
"se requeriría un financiamiento anual de alrededor del ocho por ciento del PIB". 

La Crónica de Hoy (sitio),  
 
Se necesita invertir al menos 8% del PIB para lograr objetivos de desarrollo de la ONU: 
Banxico 

(2024-09-05, Ana Paula Ordorica, Ana Paula Ordorica (Sitio), )  

Para que México desarrolle mayor infraestructura en distintos sectores y cumpla con los objetivos 
de desarrollo sostenibles (ODS) de Naciones Unidas (ONU) hacia 20230, se requerirá de un 
financiamiento anual del 8% del PIB nacional, consideró la subgobernadora del Banco de México 
(Banxico), Irene Espinosa. Espinosa señaló que en México "necesitamos muchísimo 
financiamiento (...) pero también un financiamiento de calidad, un financiamiento que promueva 
inversiones sostenibles". Dijo que sin duda, un marco institucional de finanzas sostenibles en el 
país "es un atractivo adicional para aprovechar el 'nearshoring', por lo que también celebró 
esfuerzos institucionales como la primera taxonomía para invertir en el país de forma sostenible, 
elaborado por el Gobierno federal, así como normas de información financiera y sostenibilidad 
publicadas. 
 
Un reto para Clara Brugada es el apoyo a productores y vivienda para madres solteras: 
UNTA 

(2024-09-05, Redacción, Cúspide México EDO.MEX (sitio), )  

Álvaro López Ríos, Secretario General de la Unión Nacional de Trabajadores Agrícolas, advirtió 
que el Gobierno de la Ciudad de México a cargo de Clara Brugada, tendrá un reto muy grande: 
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"apoyar a las micro y pequeñas empresas así como a productores agrícolas y pecuarios en las 
alcaldías Milpa Alta, Tláhuac, Xochimilco, Tlalpan y Cuajimalpa así como impulsar programas de 
vivienda para jóvenes y madres solteras". El campo, la vivienda, la infraestructura urbana, la 
regularización de la tierra, la economía, la cultura, el deporte, el agua, el comercio y las 
delimitaciones territoriales, deben estar presentes en la agenda gubernamental, citó. 

Hoja de Ruta (Sitio), La Prensa (Sitio), EDT Estado del Tiempo MX (sitio), News México (Sitio),  

 
RELEVANTES NACIONALES 

 
Para calmar a Jueces, prometen liquidación 

(2024-09-05, Jorge Ricardo, Martha Martínez, Reforma, . 1, 3)  

Morena y aliados en la Cámara de Diputados autorizaron liquidar a Jueces y Magistrados que 
sean separados de sus funciones, como parte de los efectos de la reforma judicial, que avalaron 
en las primeras horas de ayer. La mayoría oficialista aprobó entregar un finiquito a Jueces y 
Magistrados, así como eliminar el impedimento constitucional de no poder trabajar como 
abogados en los siguientes dos años posteriores a su retiro. La reforma judicial quedó aprobada 
por la Cámara de Diputados, después de 17 horas de discusión, y ahora la minuta está en el 
Senado, donde a Morena le falta un voto para la mayoría calificada. 
 
Oposición acusa uso de diputados cachirules y alista impugnar reforma 

(2024-09-05, Enrique Gómez, Antonio López, El Universal, . 1, 4)  

Los diputados del PAN y MC alistan la impugnación de la asamblea del martes y miércoles en la 
que se aprobó la reforma judicial. Argumentan que la sesión se realizó a pesar de las tres 
suspensiones judiciales vigentes y que la sede alterna no tenía las condiciones adecuadas. 
También acusaron que asesores y personal ocuparon los lugares de morenistas y aliados por 
momentos, aprovechando para votar. 
 
Compensarán a jueces que queden sin cargo 

(2024-09-05, Ximena Mejía, Excélsior, . 1, 4)  

La Cámara de Diputados aprobó una reforma al Poder Judicial que garantiza indemnizaciones a 
jueces y magistrados que no participen o pierdan en la elección. La reforma fue aprobada por el 
bloque Morena-PT-PVEM y enviada al Senado para su discusión. 
 
Prevé 4T reforma rápida, pero jueza le mete freno 

(2024-09-05, Liliana Padilla, Milenio Diario, . 1, 6 7)  

Senadores morenistas perfilaron una reforma judicial "rápida" con debate en comisiones el 
domingo y voto en el pleno el miércoles, pero una jueza federal otorgó una suspensión definitiva 
que ordena frenar toda discusión cameral. En su acuerdo, señaló que la Cámara de Diputados 
no acató la suspensión de oficio que se otorgó en un inicio pese a estar debidamente notificada. 
 
Batalla por el PJ pasa al Senado 

(2024-09-05, Misael Zavala, El Heraldo de México, . 1, 4)  

Luego de una larga discusión en la Cámara de Diputados que duró toda la madrugada, la reforma 
al Poder Judicial fue turnada al Senado, donde se perfila que sea avalada el próximo miércoles, 
sin moverle una coma. Aunque para tener la mayoría calificada se requieren 86 senadores y en 
este momento Morena y aliados sólo cuentan con 85 votos, el senador morenista presumió que 
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ya cuentan con la mayoría calificada para avalar la reforma judicial, incluso adelantó que podrían 
aprobarla como la envió la colegisladora, sin modificaciones. 
 
Refuerzan estructura del AICM 

(2024-09-05, Paris Alejandro Salazar, El Heraldo de México, . 13)  

El Gobierno de México iniciará el reforzamiento estructural de la Terminal 1 del Aeropuerto 
Internacional de la Ciudad de México (AICM). Ante los hundimientos diferenciales, las 
autoridades federales solicitaron el proyecto ejecutivo para la reestructuración, reforzamiento de 
los Edificios de Estacionamiento Nacionales e Internacionales en la Terminal 1. La Secretaría de 
Marina está a cargo del proceso de licitación que inició el 27 de agosto y el 25 de este mes 
arrancarán las obras con una duración estimada de 90 días. El 11 de septiembre, las empresas 
presentarán sus propuestas económicas y planes de trabajo. 
 
El Correo Ilustrado // Aclara Jiménez Espriú nota sobre las aduanas 

(2024-09-05, Correspondencia, La Jornada, . 2)  

En la nota de Alonso Urrutia y Emir Olivares titulada "Pasar aduanas a fuerzas armadas, la mejor 
decisión, destaca AMLO", señalan en el último párrafo que el Presidente comentó que 
"anteriormente estaban (las aduanas) administradas por la Secretaría de Infraestructura, 
Comunicaciones y Transportes, cuyo titular, entonces Javier Jiménez Espriú, presentó su 
renuncia por no estar de acuerdo en el traslado a los militares", en lo que hay una confusión. La 
entonces SCT, que yo encabecé, nunca tuvo a su cargo las aduanas. Yo le solicité al Presidente 
mi sustitución, efectivamente, por no estar de acuerdo en trasladar al régimen militar de la 
Secretaría de Marina las actividades civiles de la Coordinación de Puertos, la Marina mercante y 
la formación de marinos mercantes. Les agradeceré su amable aclaración. Javier Jiménez Espriú 

 
Valida Banco Mundial: 9.5 millones, fuera de la pobreza en México 

(2024-09-05, Redacción, La Jornada, . 1, 19)  

La mejora en el ingreso de los trabajadores el aumento en el universo de personas que tienen 
empleo impulsó a 9.5 millones de mexicanos a salir de la pobreza entre 2018 y 2024, una cifra 
que no tiene precedente para un periodo de seis años, reveló el Banco Mundial (BM). En un 
reporte en que aborda la situación de la pobreza en el mundo, el organismo atribuyó la reducción 
de la pobreza en los últimos seis años en México a mejoras en el mercado laboral, una visión 
que coincide en parte con la planteada por el gobierno mexicano esta semana, que también 
incluyó la aportación de los programas sociales. 
 
La Reforma Judicial sale en una semana 

(2024-09-05, Jonathan Padilla, El Sol de México, . 1, 4)  

El Senado discutirá en su Pleno la Reforma Judicial el próximo miércoles, aseguró el presidente 
de la Mesa Directiva de la Cámara Alta, Gerardo Fernández Noroña. Ayer por la mañana, la 
Cámara de Diputados aprobó en lo general y en lo particular la Reforma Judicial para que 
ministros de la Suprema Corte, magistrados y jueces sean elegidos por voto popular. 
 
Riesgo de que aleje inversión la reforma judicial 
(2024-09-05, Víctor Piz, El Financiero, . 1,4)  

La discusión y aprobación de la reforma judicial en Diputados aumentó las preocupaciones. Ayer, 
en el BIVA Day 2024 en NY, María Ariza, directora deBIVA, dijo frente a inversionistas que estos 
cambios alejarían los capitales de México. En el mismo foro, Altagracia Gómez, coordinadora del 
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Consejo Asesor Empresarial del próximo gobierno, dijo que quienes no apuesten por el país 
perderían dinero. Carlos Díaz de la Garza, director de Moody's México, alertó que las reformas 
deben respetar los acuerdos, lo que fue avalado en México por Kenneth Smith, exnegociador del 
T-MEC, quien dijo que hay incertidumbre. 
 
Reforma judicial será votada en el Senado la próxima semana 

(2024-09-05, Rolando Ramos, El Economista, . 1, 4 5)  

El domingo, las comisiones resolverán dictamen de la minuta. En caso de que la iniciativa sea 
aprobada en los estados, la oposición interpondrá una acción de inconstitucionalidad tras SU 
publicación en el DOF. Afectación sistémica al T-MEC y reacción inmediata de EU, escenarios 
ante la inminente aprobación: exnegociadores. 
 
Tercera edad en precariedad  
(2024-09-05, Redacción, Reporte Índigo, . 1, 13 14)  

Pese a haber laborado durante toda su vida, adultos mayores de México sufren ante las bajas 
pensiones que perciben, el acceso limitado a la salud integral y especializada, a la alimentación 
saludable y a los cuidados. Una problemática en la que si bien ayudan los programas sociales, 
no son suficientes. 
 
Ordena Jueza freno definitivo a Reforma 

(2024-09-05, Ángel Cabrera, 24 Horas, . 1,3)  

La jueza Martha Magaña, titular del Juzgado Quinto de Distrito en Morelos, concedió ayer la 
suspensión definitiva para detener la discusión de la reforma judicial. Los alcances son para dejar 
sin efectos el dictamen que avaló la Cámara de Diputados este 4 de septiembre, por lo que no 
puede ser discutido por el Senado. Pese a ello, en la Cámara alta se alista el debate, pero ante 
la falta de un voto para tener la mayoría calificada, Morena vislumbra dos rutas: obtener el voto 
de un "Judas" que traicione a SU partido o que se consideren mayoría 85 votos y no 86 
 
De frente y de perfil // ¿Por qué la prisa? 

(2024-09-05, Ramón Zurita Sahagún, MEX Diario Imagen, . 1, 10)  

Con unos cuantos manifestantes, los diputados se tuvieron que cambiar de sede, por el temor a 
que se incrementaran a cientos de manifestantes que taparon los principales accesos a la 
Cámara de Diputados. Les comían las prisas por llevarle el trofeo al Ejecutivo federal y que él 
mismo comprobará que su palabra es la ley y que lo seguirá siendo en ausencia. Ricardo Monreal 
Ávila mostró el porqué fue enviado a coordinar a los diputados y muchos de ellos de las bancadas 
de Morena, Verde y PT, tuvieron que comer sapos para no analizar el contenido de la reforma. 
 

CÁMARAS EMPRESARIALES 
 
Alertan por escasez de departamentos durante 5 años 

(2024-09-05, Sara Cantera, El Universal (sitio), )  

La población urbana enfrentará escasez de departamentos en el siguiente lustro, particularmente 
en la Ciudad de México, advirtieron especialistas inmobiliarios. La Canadevi Valle de México tiene 
una propuesta para desarrollar 4 mil viviendas asequibles, por debajo del promedio de precio 
actual de las casas y departamentos en la capital, pero para lograrlo se requiere optimizar el uso 
del suelo urbano, revisar y actualizar las normativas urbanísticas vigentes con el fin de permitir 
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una mayor altura y densidad en áreas estratégicas, agilidad en trámites a los constructores y 
promover el acceso a créditos en condiciones competitivas para las nuevas generaciones. 
 
Estrategias de Ebrard fortalecerán empresas familiares: Concanaco Servytur 

(2024-09-05, Giselle Soriano, Milenio (sitio), )  

Las políticas y estrategias que implemente el próximo secretario de Economía, Marcelo Ebrard, 
fortalecerán a las empresas familiares, así como también consolidarán el papel del sector terciario 
como un motor económico, aseguró la Confederación de Cámaras Nacionales de Comercio, 
Servicios y Turismo (Concanaco Servytur). El presidente de la Confederación, Octavio de la 
Torre, expresó que confía que con la llegada de Marcelo Ebrard a la Secretaría de Economía 
(SE), se consolide un nuevo enfoque estratégico, que permita una mayor colaboración. 
 
Nombres, Nombres Y... Nombres // Zozobra pega a rubro inmobiliario, freno quizá como 
con el Covid-19, e industrial también a la baja 

(2024-09-05, Alberto Aguilar, El Sol de México, . 21)  

Si la pandemia sacudió al negocio inmobiliario hasta el punto de que aún no se recupera, la actual 
coyuntura amenaza con volver a frenar su actividad casi en la misma proporción. Y es que las 
reformas, incluido el aval judicial por parte de los diputados, no son la mejor señal para invertir. 
De nada han servido las voces de alerta respecto a los riesgos para el T-MEC. Larry Rubin, de 
la American Society of México, advirtió que las empresas de Estados Unidos ya han frenado sus 
inversiones. Lo mismo ha ocurrido con las canadienses. Estas representan el 41.5% de la 
inversión extranjera directa (IED). Además, en la CDMX, Martí Batres concretó el ajuste 
legislativo que inició en julio para modificar el artículo 3 de la Constitución local y eliminar del 
texto el término "propiedad privada", remitiendo al artículo 27 de la Carta Magna Federal. 
Coparmex CDMX, de Adalberto Ortiz, explicó que, si bien solo se armonizó la constitución local 
con la federal, el cambio conlleva riesgos. El gobierno "estaría en condiciones de expedir decretos 
expropiatorios" con fines de utilidad pública, tras la promulgación de la legislación secundaria. 
 
Avances Clave en la Lucha Anticorrupción: Convenio CONAFA y CONCANACO 
SERVYUR 

(2024-09-05, Redacción, Concanaco CDMX (sitio), )  

¿Preparados para sumar esfuerzos y potenciar nuestro sector? Conoce todos los detalles y los 
puntos claves sobre el Conversatorio y firma de convenio con la Convención Nacional de Fiscales 
Anticorrupción (CONAFA). Módulos de SAT en cámaras empresariales. Certificaciones y cursos. 
Impacto en medios. Reformas y sugerencias. Congresos, ferias y actividades. 
 
Pide COPARMEX a legisladores no aprobar la Reforma al Poder Judicial. 
(2024-09-05, Redacción, Síntesis del Golfo TAMPS (sitio), )  

A través de un comunicado, la Confederación Nacional de la República Mexicana (COPARMEX) 
fijó su postura respecto a la reforma judicial, la cual por cierto se votará en la presente semana. 
El organismo empresarial informó que dicha reforma no contempla el acceso a la justicia de forma 
expedita para todos, además de que la elección directa de jueces y magistrados afectaría la 
imparcialidad en sus decisiones. Los anteriores son sólo algunos de los muchos aspectos que 
perjudicarán a quienes busquen justicia en caso de que se aprueben las modificaciones 
impulsadas por el presidente y los diputados de Morena. 
 
Reforma al Poder Judicial requiere diálogo plural: Coparmex 
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(2024-09-04, Redacción, Habitat.mx (Sitio), )  

En una carta dirigida a las mesas directivas de la Cámara de Diputados y de Senadores, la 
Coparmex indicó que la propuesta de reforma al Poder Judicial requiere un diálogo plural a favor 
del Estado de Derecho. La Confederación Patronal de la República Mexicana indicó que diversas 
organizaciones de la sociedad civil, cámaras empresariales, colegios de abogados, asociaciones 
académicas, de personas juzgadoras y movimientos estudiantiles han realizado diversos 
esfuerzos para hacer visibles los riesgos que presenta el proyecto de reforma. 
 
Empresarios jóvenes de Coparmex apoyan a estudiantes que se manifiestan contra 
reforma al Poder Judicial. 

(2024-09-04, Guillermo Ortega, Canal 150 El Financiero Bloomberg, )  

Jóvenes empresarios de la Confederación Patronal de la República Mexicana (Coparmex) han 
expresado su solidaridad con los estudiantes que se manifiestan en contra de la reforma al Poder 
Judicial. En un comunicado, celebraron y respaldaron las diversas expresiones de democracia 
provenientes de universidades y escuelas de leyes. Los empresarios manifestaron su 
preocupación por los posibles efectos de las reformas en las micro, pequeñas y medianas 
empresas (mipimes). Destacaron la necesidad de que la reforma judicial se enfoque en mejorar 
el acceso a la justicia de manera rápida y eficiente, especialmente para las víctimas de violencia 
y aquellos cuyos derechos han sido vulnerados. 

News México (Sitio),  
 
Feria Internacional de Innovación y Emprendimiento, realizada por COPARMEX 
NacionalREGISTRATE AQUÍ 
(2024-09-04, Redacción, Voz de la Empresas (Sitio), )  

Es la iniciativa con visión internacional más importante en México que busca inspirar y respaldar 
al emprendimiento y apoyar e impulsar la creación y consolidación de más micro, pequeñas y 
medianas empresas. 

 

La Coparmex advirtió sobre los riesgos económicos de la reforma judicial ante 
legisladores. 
(2024-09-04, Carlos Loret de Mola, Latinus_us Youtube, )  

La Confederación Patronal de la República Mexicana (Coparmex) ha expresado su preocupación 
ante los legisladores sobre los posibles riesgos económicos derivados de la reforma judicial 
propuesta. En una carta pública, la Coparmex destaca la oportunidad que representa el contexto 
de Nearshoring, advirtiendo que la incertidumbre jurídica generada por la iniciativa podría resultar 
en la pérdida de esta ventaja. 
 
Pese a amparos y llamado de Coparmex, aprueban Reforma Judicial, en lo general 
(2024-09-04, Redacción, Contra Réplica CDMX (Sitio), )  

A pesar de las protestas, la Cámara de Diputados aprobó en lo general la reforma judicial 
propuesta por el Presidente Andrés Manuel López Obrador el pasado 5 de febrero, en una sesión 
del pleno que terminó cerca de la una de la mañana. Esta reforma en medio de una pugna entre 
los tres poderes de la nación, y pese a los tres amparos otorgados a trabajadores del Poder 
Judicial para intentar suspender la sesión. También, la Conferencia Patronal realizó un llamado 
a los diputados para considerar la aprobación de esa reforma que traería una posible inestabilidad 
jurídica. 

Canal 8.1 Heraldo TV,  
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Reforma judicial pone en riesgo beneficios del nearshoring y T-MEC: Coparmex 

(2024-09-04, Redacción, Marco A. Mares (Sitio), )  

La Confederación Patronal de la República Mexicana (Coparmex) aceptó que el país requiere de 
una reforma integral al sistema de justicia; sin embargo, advirtió que tal y como la iniciativa fue 
presentada al Congreso, representa riesgos para la estabilidad económica del país. En una carta 
pública, el sector patronal expuso que la reforma ya está generando una creciente incertidumbre 
entre inversionistas nacionales e internacionales, debido a la amenaza que representa para la 
independencia del Poder Judicial. 
 

COLUMNAS Y ARTÍCULOS 
 
Jaque Mate // Vencer sin convencer 

(2024-09-05, Sergio Sarmiento, Reforma, . 8)  

El gobierno y sus partidos tienen las mayorías suficientes para aprobar por la vía rápida la reforma 
judicial. Ya lo hicieron en Diputados y muy probablemente comprarán al senador que les falta en 
la Cámara alta. Quizá ya lo tengan en el bolsillo, pero no han dicho quién es para evitar presiones. 
Están venciendo, pero no convenciendo. 
 
Activo Empresarial // Vienen otras reformas "tóxicas para la inversión", agua y 
autónomos 

(2024-09-05, José Yuste, Excélsior, . 2)  

Vienen otras reformas "tóxicas para la inversión", agua y autónomos las inversiones les preocupa 
la muy posible carencia de certeza jurídica. Una empresa que va invertir millones de dólares en 
México. desde luego, quiere certeza para poder defenderse en tribunales. Pero con la reforma 
judicial aprobada por la Cámara de Diputados, las empresas ven un problema: la politización de 
los jueces, al ser elegidos por voto popular y promovidos por Morena. aliados o el crimen 
organizado. 
 
Desde El Piso De Remates // Sheinbaum: ¿un México más próspero? 

(2024-09-05, Maricarmen Cortés, Excélsior, . 1, 4)  

Después de que se aprobó la reforma judicial en una sesión por demás atropellada y para 
muchos, ilegal, porque no hubo certeza ni siquiera del quorum, la presidenta electa. Claudia 
Sheinbaum. en lugar de enviar una señal que genere confianza y tranquilice los mercados, felicitó 
en su cuenta de las y los diputados por la aprobación de la reforma judicial. 
 
Bitácora Del Director // Se busca traidor 

(2024-09-05, Pascal Beltrán del Río, Excélsior, . 2)  

El oficialismo busca el voto de un solo senador de la oposición para aprobar la reforma judicial y, 
así, dar al traste con la división de Poderes. El presidente Andrés Manuel López Obrador, quien 
ha hecho campaña por la reforma, ha señalado que sólo necesita el apoyo de uno de los 43 
senadores de la oposición para modificar la Constitución. 
 
Juegos De Poder // Reforma judicial: la aduana internacional 
(2024-09-05, Leo Zuckermann, Excélsior, . 11)  

Morena y sus aliados aprobaron, ayer, la reforma judicial en la Cámara de Diputados. La reforma 
en México, aprobada ayer en diputados, contempla la creación de un nuevo Tribunal de Disciplina 
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Judicial (TDJ) integrado por cinco magistrados que durarán en su cargo seis años. México es un 
país soberano que puede hacer y deshacer sus instituciones políticas… siempre y cuando 
respete los acuerdos internacionales. 
 
Cuenta Corriente // ¡Albricias!: lista regulación secundaria de la LMV 

(2024-09-05, Alicia Salgado, Excélsior, . 5)  

Le comenté que este miércoles habría una reunión virtual al medio día entre el equipo de Rogelio 
Ramirez de la O. de la SHCP: la CNBV, de Jesús de la Fuente, y el Banco de México. que estuvo 
coordinado por el director general adjunto de Estabilidad Financiera, y la buena noticia es que se 
alcanzó el consenso sobre la regulación secundaria de la reforma a la Ley del Mercado de 
Valores. 
 
Análisis Superior // 30 años 

(2024-09-05, David Páramo, Excélsior, . 3)  

Se cumplieron 30 años de la intervención de Banco Unión, que en ese entonces era presidido 
por Carlos Cabal Peniche, y marcó una de las épocas más relevantes en la historia reciente de 
la banca en México. Ojalá que la AMIS, encabezada por Patricio Riveroll, aprendiera de esas 
lecciones, puesto que las aseguradoras tienen una reputación mucho peor que la que tuvieron a 
mediados de los 90 los bancos. Sin embargo, este sector todavía no se ha dado cuenta del grave 
problema que tienen. 
 
Día con Día // La herencia y la heredera 

(2024-09-05, Héctor Aguilar Camín, Milenio Diario, . 3)  

La herencia del gobierno que sale parece más un riesgo que una ventaja para el gobierno que 
entra: trampa, más que un camino a seguir. Eso escribí ayer. Lo reafirmo hoy frente a las 
sacudidas que provoca la aprobación en estampida de la reforma judicial. 
 
En Privado // Un traidor, AMLO solo necesita un traidor, uno 

(2024-09-05, Joaquín López-Dóriga, Milenio Diario, . 3)  

En el Senado, a diferencia de la Cámara de Diputados donde la sobrerrepresentación le dio al 
régimen más que la mayoría calificada, el resultado electoral le otorgó 83 escaños, a tres de esas 
dos terceras partes, pero la orfandad de los dos únicos senadores del PRD, Araceli Saucedo y 
José Sabino Herrera, que se sumaron al partido oficial, lo llevó a 66 legisladores para Morena 
que sumados a los del Verde y PT, alcanzó 85, a uno solo de los 86 de los 128, que conforman 
esa mayoría del privilegio constitucional. 
 
Corporativo // Violencia de género 

(2024-09-05, Rogelio Varela, El Heraldo de México, . 19)  

Banco Invex que lleva Jean-Marc Mercier lanza su Banca Patrimonial a partir de tres ejes: 
eficiente administración patrimonial, asesoría personalizada y digitalización. Se trata de un 
mercado de gran potencial que tiene como estratega a Esteban Martínez y busca clientes jóvenes 
para acompañarlos en sus ciclos de vida con inversiones inteligentes. 
 
La Quinta Transformación // ¿Se acabó el crédito? 

(2024-09-05, Darío Celis Estrada, El Heraldo de México, . 7)  

El sector bancario ha mantenido un silencio notable en la discusión sobre la Reforma Judicial, a 
pesar de que la banca ha insistido en que necesita mayor certeza jurídica para otorgar créditos. 
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La reforma, que ya fue aprobada por la Cámara de Diputados, podría aumentar la incertidumbre 
y, por ende, reducir los préstamos y elevar las tasas de interés. Los bancos españoles BBVA y 
Santander, líderes en financiamiento a pequeñas y medianas empresas en México, podrían ser 
los más afectados por esta situación. 
 
Coordenadas // El oneroso 'legado' que deja AMLO 

(2024-09-05, Enrique Quintana, El Financiero, . 2)  

¿Espantará el llamado Plan C a los inversionistas o lo asumirán solo como una parte de las 
políticas públicas que emprende el gobierno mexicano? Hay una discusión a este respecto, pues 
algunas empresas e inversionistas siguen creyendo que las reformas que trae consigo el Plan C 
no los van a afectar. Justamente, en el BIVA Day, en Nueva York, la directora general de BIVA, 
María Ariza, señaló que hay preocupación de los inversionistas por las reformas y que desde el 
exterior se está observando con detenimiento lo que pasa en México. 
 
Estrictamente Personal // La paradoja del legado 

(2024-09-05, Raymundo Riva Palacio, El Financiero, . 40)  

Tanto poder acumuló Andrés Manuel López Obrador durante su presidencia, para que a tres 
semanas y media de llegar al final de su mandato lo esté usando para destruir lo logrado. No 
parece el acto de un hombre inteligente, sino de alguien sordo y ciego que ante las diarias 
llamadas de atención y advertencias sobre las potenciales consecuencias por sus reformas 
constitucionales a chaleco, responde con frivolidades y descalificándolas con su inamovible 
alegato de que todo obedece a que los poderosos quieren mantener la corrupción y sus 
privilegios. 
 
La Gran Depresión // Es la herencia lo que cuenta 

(2024-09-05, Enrique Campos Suárez, El Economista, . 14)  

El próximo gobierno tendrá que culpar a administraciones pasadas, al menos seis años atrás, por 
la mala condición económica con la que está garantizado que va a iniciar. En materia económica, 
el sexenio que termina en 25 días será uno perdido. Hoy estamos en el camino de López Obrador, 
y es una ruta hacia la autodestrucción. 
 
Ricos y Poderosos // Reforma judicial, ¿y el súper peso? 

(2024-09-05, Marco Antonio Mares, El Economista, . 26)  

En la madrugada de este 4 de septiembre (2024) se aprobó en la Cámara de Diputados la 
Reforma Judicial, considerada la más radical de la historia. A pesar de los bloqueos, amparos y 
paro de labores de trabajadores y 8 de los 11 ministros, en sólo 17 horas de discusión, en una 
sede alterna, se aprobó con 357 votos a favor y 130 en contra. La aplanadora de Morena en la 
Cámara de Diputados cumplió, de acuerdo con sus propias expresiones con "acabar con la 
dictadura de la toga y el birrete" Esta reforma, propuesta por el presidente Andrés Manuel López 
Obrador, dispone que alrededor de unos 7,000 jueces del Poder Judicial sean electos por 
votación popular. 
 
Nombres, Nombres Y... Nombres // Zozobra pega a rubro inmobiliario, freno quizá como 
con el Covid-19, e industrial también a la baja 

(2024-09-05, Alberto Aguilar, El Sol de México, . 21)  
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La pandemia sacudió al negocio inmobiliario hasta el punto de que aún no se recupera, la actual 
coyuntura amenaza con volver a frenar su actividad casi en la misma proporción. Y es que las 
reformas, incluido el aval judicial por parte de los diputados, no son la mejor señal para invertir. 
 

TREN MAYA 
 
Tren Maya: estas son todas las estaciones que se encuentran operativas hasta este 4 de 
septiembre 

(2024-09-04, Román González, El Heraldo de México (sitio), )  

El Tren Maya es uno de los principales atractivos que tiene México para locales y turistas. Se 
trata de la línea de ferrocarril que une el sureste mexicano y es propiedad de la empresa pública 
Olmeca-Maya-Mexica. Además de prestar servicios de transporte de cargas y de pasajeros, este 
tren se caracteriza por tener un itinerario turístico. 
 
Trabajadores del PJF bloquean las entradas al edificio administrativo del Tren Maya 

(2024-09-04, Guillermo Espinosa, Capital de México (sitio), )  

Tras la aprobación esta madrugada, en lo general de la "Reforma Judicial" por parte de diputados 
federales, desde las primeras horas de este miércoles trabajadores del Poder Judicial de la 
Federación (PJF) bloquearon los accesos al edificio administrativo del "Tren Maya", en la ciudad 
de Mérida, Yucatán, en rechazó a la Reforma impuesta por el presidente Andrés Manual López 
Obrador. Los trabajadores del Poder Judicial, al grito de "Sin Color de Partidos, la Justicia Sin 
Partidos", "La Justicia Independiente, la Democracia presente", "El Poder Judicial, No va a Caer, 
no va a Caer" y con pancartas con leyendas como: "El Juez Imparcial, es de Carrera Judicial", 
"Independencia Si, Control Presidencial NO" los trabajadores no permitieron el acceso a 
trabajadores del "Tren Maya" una de las obras emblemáticas de la presente administración 
Federal. 

Reporte Índigo (sitio), Canal 52 Mx,  
 
¿Dónde ver el documental del Tren Maya? AMLO revela fecha de estreno del segundo 
episodio 

(2024-09-04, Redacción, SDP Noticias (sitio), )  

El documental Tren Maya: Justicia y Bienestar para el sureste, un primer avance fue presentado 
por el presidente Andrés Manuel López Obrador (AMLO) en sus redes sociales; te contamos los 
detalles. En esta primer muestra del documental del Tren Maya aparecen tomas aéreas de la 
obra en diferentes tramos, y hasta cameos de AMLO. La expectativa por este documental ya 
genera diversos comentarios en redes, así como por la exposición mediática de medios 
internacionales por la misma obra que pese a críticas avanza. 

Canal 14, Radio Fórmula (sitio), Índice Politico (sitio),  
 
Aeropuerto de Tulum sufrirá por un transporte terrestre caro 

(2024-09-04, R. R., Reportur.mx (Sitio), )  

De acuerdo con Fabricio Cojuc, consultor independiente y especialista en aviación, el aeropuerto 
de Tulum se enfrentará en un futuro cercano a la insuficiencia y a un transporte terrestre caro, 
además de la falta de promoción de la cercanía del Tren Maya. "En el futuro próximo tendrá que 
resolver un tema de insuficiencia y de un transporte que puede resultar caro en la conexión 
terrestre para llegar y salir de él. Además, falta mayor difusión sobre la proximidad que éste tendrá 
con el Tren Maya", sostuvo, según lo recoge Luces del Siglo. 
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Tren Maya: Últimos avances y diferencias en su fase final 
(2024-09-05, Redacción, Nitu (Sitio), )  

El Tren Maya, uno de los proyectos de infraestructura más importantes del sureste de México, ha 
llegado a su fase final de construcción con avances significativos, pero con discrepancias en los 
informes oficiales sobre su progreso. Según el Gobierno Federal, los tramos 6 y 7, que 
comprenden las rutas de Tulum a Chetumal y de Chetumal a Escárcega, han avanzado un 94.1% 
y 91.8% respectivamente. Sin embargo, la Secretaría de Turismo (Sectur) ha reportado cifras 
más conservadoras, indicando un avance del 69.8% y 61.4% en los mismos tramos, con corte al 
30 de junio. 
 

AIFA 
 
Tren Suburbano: ¿cómo va el tramo que llegará hasta el AIFA? 

(2024-09-04, Brenda Rangel, El Heraldo de México (sitio), )  

Una de las obras pendientes del presidente Andrés Manuel López Obrador, quien dejará su cargo 
el próximo 1 de octubre, es el Tren Suburbano Lechería-AIFA, cuyo objetivo era mejorar la 
conectividad con el Aeropuerto Internacional Felipe Ángeles, otra de las obras emblemáticas de 
este gobierno. Se había señalado que entraría en operaciones en agosto de 2024, pero la obra 
continúa pendiente. 
 
Incidentes rodean al Sistema Mexibús 

(2024-09-05, Redacción, Diario Basta (Sitio), )  

El Mexibús, sistema de transporte masivo que opera en el Estado de México, ha sido foco de 
atención en los últimos años, debido a diversas controversias y una serie de incidentes viales. 
Este servicio, implementado para mejorar la movilidad en la región metropolitana, cubre rutas 
esenciales como Ciudad Azteca-Tecámac, Ojo de Agua- AIFA, Pantitlán- Chimalhuacán, Indios 
Verdes- Los Héroes y Las Américas -La Quebrada, pero su operación ha enfrentado numerosos 
desafíos. 
 
"AICM avanza, pero, requiere más apoyo", señala secretario general de ASPA 

(2024-09-05, Sara Cantera, El Universal (sitio), )  

La Asociación Sindical de Pilotos Aviadores de México (ASPA) reconoció el trabajo que la 
Secretaría de Marina ha hecho desde 2022 para mejorar las operaciones, seguridad y servicios 
en el Aeropuerto Internacional de la Ciudad de México (AICM), pero se debe seguir apoyando a 
esa terminal. Para detonar el empleo en la aviación comercial e incrementar la conectividad en 
el país, el próximo gobierno debe impulsar una política aeronáutica que aproveche la nueva 
infraestructura aeroportuaria como el Aeropuerto Internacional Felipe Ángeles (AIFA) y el 
Aeropuerto Internacional de Tulum, así como la operación de varios aeropuertos por parte de la 
Marina. 
 
Titulares de periódicos, Las primeras de Anda. 
(2024-09-05, Juan Manuel de Anda, 103.3 Radio Fórmula, )  

AIFA ya moviliza más de una tercera parte del total de la carga aérea en México. Mediante 
decretos, el plan del Gobierno Federal para fortalecer este aeropuerto ha dado resultados 
positivos. 
 

https://www.efinf.com/clipviewer/804671a5e91485a3684c84aaec61581a?file
https://www.efinf.com/clipviewer/725bfb3c397e495a0f0f51b956fec0ff?file
https://www.efinf.com/clipviewer/ba7af5cd8fbef64d362fcb1a988bbd06?file
https://www.efinf.com/clipviewer/26ef720a4aa5169ac53a81ee22bee9da?file
https://www.efinf.com/clipviewer/2217d94abf6ea7c4a6b1c7c585ffb9cb?file


 

 

"AICM requiere más apoyo; formidable, labor de la marina" 

(2024-09-05, Sara Cantera, El Universal, . 1, 24)  

La Asociación Sindical de Pilotos Aviadores de México (ASPA) reconoció el trabajo que la 
Secretaría de Marina ha hecho desde 2022 para mejorar las operaciones, seguridad y servicios 
en el Aeropuerto Internacional de la Ciudad de México (AICM), pero se debe seguir apoyando a 
esa terminal. "Nos llena de gratitud y es algo positivo cómo están administrando el AICM. Han 
hecho un trabajo formidable, a pesar de que este aeropuerto, el más importante del país, no tiene 
los recursos necesarios porque todo lo que llega por concepto de la TUA (Tarifa de Uso de 
Aeropuerto) se va pagar la cancelación del aeropuerto de Texcoco". señaló Jesús Ortiz Álvarez, 
nuevo secretario general de ASPA, en entrevista con EL UNIVERSAL. 
 

REFINERÍA DOS BOCAS 
 
Bakte abastecerá a refinería Dos Bocas 

(2024-09-05, Nayeli González, Excélsior, . 4)  

Petróleos Mexicanos (Pemex) abastecerá a la Refinería Dos Bocas de los hidrocarburos que 
sean extraídos del campo Bakte, relacionado con la Asignación AE-0146-2M-Comalcalco. El 
presidente de la Comisión Nacional de Hidrocarburos, Agustín Díaz, aseguró que los recursos 
contenidos en dicho proyecto son ideales para ser procesados en el complejo, además de que 
se tiene la ventaja de que son cercanos. 
 

SICT 
 
Viajaron a Santa Fe más de 14 mil personas a bordo del Tren Interurbano 

(2024-09-04, Mellissa López, Milenio (sitio), )  

Durante los primeros dos días de operaciones del Tren Interurbano México-Toluca (TIMT) en la 
estación de San Fe han viajado 14 mil 759 personas, de acuerdo con la Secretaría de 
Infraestructura, Comunicaciones y Transportes (SICT). La dependencia federal indicó que el 1 de 
septiembre, día en que fue abierta al público en general dicha estación, se reportaron 8 mil 579 
usuarios, mientras que para el 2 de septiembre, que ya fue un día laboral, se registraron 6 mil 
180 personas quienes abordaron el El Insurgente a la estación ubicada en la alcaldía Cuajimalpa 
en Ciudad de México. 
 
Segundo día consecutivo de bloqueos en La Pera-Cuautla 

(2024-09-04, Rubicela Morelos Cruz, La Jornada (sitio), )  

Por segundo consecutivo, habitantes de Tepoztlán, afectados por la ampliación de la autopista la 
Pera-Cuautla, bloquearon durante tres horas y media la autopista México-Cuernavaca, a la altura 
de La Pera, para exigir a la Secretaría de Infraestructura, Comunicaciones y Transportes (SICT), 
la construcción de obras complementarias y el retiro de tres casetas de cobro. El bloqueo en 
ambos carriles de la autopista del Sol comenzó este miércoles a las 11 de la mañana, y terminó 
a las 14:30 horas de la tarde. 
 

TREN TRANSÍSTMICO 
 
Relación comercial entre México y EU seguirá: Ken Salazar tras aprobación de reforma 
judicial 
(2024-09-04, Daniela Gómez, La Razón On line (Sitio), )  
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Tras la aprobación de la reforma judicial en la Cámara de Diputados, el embajador de Estados 
Unidos en México, Ken Salazar, aseguró que la relación comercial de ambos países va a 
continuar, puesto que ésta es fuerte. Durante su discurso como presidente honorario de la Amsoc, 
el embajador Ken Salazar dio un balance de los logros en economía y seguridad que se tuvo 
durante estos seis años de relación bilateral, los cuales remarcó fueron posibles gracias a la 
cooperación que se gestó entre ambos gobiernos. Detalló que en materia económica se impulsó 
la fabricación de autos eléctricos, pues este año se producirán aquí en México 100 mil vehículos; 
además, que se levantó el sureste mexicano con proyectos como el Tren Transístmico, en el que 
se realizó un anuncio de inversión de 5 mil millones de dólares. 
 

REFORMA ENERGÉTICA 
 
Urge que México deje de utilizar combustibles fósiles para acelerar la transición 
energética: Isabel Studer 

(2024-09-05, Redacción, Estrategia Sustentable (Sitio), )  

Es importante que México deje de utilizar los combustibles fósiles en su matriz energética para 
acelerar la transición energética que frene el cambio climático y garantice un futuro sostenible, 
urgió Isabel Studer, destacada experta y presidenta de Sostenibilidad Global. "Nos ubicamos en 
una situación crítica para la humanidad. No tenemos tiempo. Las emisiones de gases de efecto 
invernadero siguen aumentando día con día, y cada mes los datos confirman que seguimos 
rebasando los límites seguros para el planeta", afirmó Studer. 
 
Luces de la ciudad: los proyectos de energías renovables que alumbran a la CDMX 

(2024-09-05, Redacción, Pie de Página (Sitio), )  

Los proyectos de energías renovables también pueden crecer en medio del asfalto. Desde la 
autonomía de comunidades cooperativas, hasta los esfuerzos entre gobierno y ciudadanía, las 
iniciativas locales buscan articularse por una transición energética justa en la Ciudad de México. 
Al inicio de su administración en CDMX, Claudia Sheinbaum quien asumirá la presidencia de 
México en octubre implementó el programa Ciudad Solar como una de las principales apuestas 
para acelerar la transición energética en la ciudad. 
 
Al alza, ingresos por gasolinas 

(2024-09-05, Paulo Cantillo, Excélsior, . 1, 4)  

La recaudación por la venta de gasolinas y diésel al público alcanzó el mayor nivel en ocho años, 
indican datos de la Secretaría de Hacienda. El gobierno federal obtuvo 232 mil 207 millones de 
pesos de enero a julio pasados por concepto del Impuesto Especial sobre Producción y Servicios 
(IEPS) de gasolinas y diésel, lo que implicó un alza de 91.8% anual en términos reales. La cifra 
es la más alta desde 2016 para un mismo periodo, cuando se obtuvieron 256 mil millones de 
pesos a precios actuales. Además, el dato de este año es el segundo más alto desde que se 
tiene registro, incluso desde 2015, ya que, a partir de la reforma energética aprobada en el 
sexenio anterior, el IEPS de combustibles dejó de funcionar como un subsidio y se convirtió en 
recaudatorio. 
 
La Seguridad Humana como doctrina para la Seguridad Interior. 
(2024-09-05, Redacción, Indicador Político MX (sitio), )  

La Policitomía desarrollada por el Ejército Mexicano hoy abre una ventana, por esa el filo 
académico de nuestro Ejército deja saber que -en tópicos de Defensa y Seguridad esa parte de 
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SEDENA ya cuenta con "ministros" de la Seguridad Humana-. Hablar de Seguridad Humana es 
hablar de seguridad alimentaria, ambiental, comunal, política, económica, sanitaria y personal. 
Inserta como programa dentro de un plan de Seguridad Interior es toral para la vida de este 
nuestro país; acorde, en este caso con el "Proyecto de Nación 2024-2030, por la radicalización 
de la Cuarta Transformación desde las bases", producto de la Convención Nacional Morenista 
del 12 de febrero pasado. 
 
Repsol México contribuye al bienestar de comunidades con su Plan de Sostenibilidad 
2024 

(2024-09-04, Redacción, Oil & gas magazine (Sitio), )  

Repsol México ha presentado su ambicioso Plan de Sostenibilidad 2024, que tiene como objetivo 
convertir a la compañía en una empresa de cero emisiones netas de Gases de Efecto Invernadero 
(GEI) para el año 2050. Este plan reafirma el compromiso de la empresa con la transición 
energética y el desarrollo sostenible, destacándose en su enfoque en seis ejes estratégicos: 
cambio climático, medioambiente, innovación y tecnología, operación segura, personas, y ética 
y transparencia. 
 
Riesgo de más apagones, por escasa inversión en energía en CFE, advierten 

(2024-09-04, Claudia Juárez Escalona, La Silla Rota (sitio), )  

En el gobierno del presidente Andrés Manuel López Obrador, la inversión en la Comisión Federal 
de Electricidad (CFE) que dirige Manuel Bartlett cayó 21% respecto al sexenio de Enrique Peña 
Nieto, lo que pone en riesgo al país de sufrir más apagones como los que se vivieron entre mayo 
y junio de este año, advirtieron especialistas. En México la demanda crece de forma sostenida, 
mientras que la oferta no ha aumentado al mismo ritmo, lo que pone en riesgo la seguridad 
energética del país. 
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